

LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA
Valores y giro dirigiéndose a R. Crodo

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

Conflictos continentales

Por medio de una serie de artículos publicados en estas mismas columnas, hemos tratado de demostrar la necesidad imperiosa de una unión entre todos los grupos anarquistas y organizaciones revolucionarias del Continente, a fin de dar a las luchas económicas una verdadera consistencia, un carácter eminentemente social con una mayor trascendencia que la conquista del salario. Los grupos revolucionarios, como las sociedades obreras, no deben tener un carácter circunstancial ni responder a determinadas necesidades. Han de afianzarse como verdaderos organismos revolucionarios, de oposición al Estado, combatiendo todas las formas de gobierno, teniendo siempre como objetivo único los fundamentales principios anarquistas, que, a su vez, han de virtualizar toda lucha, sea por conquista de mejoras, por solidaridad con determinado gremio o grupo de obreros, o por un cualquier hecho brutal cometido por el gobierno o por una de sus instituciones complementarias.

La solidaridad internacional debe ser en todo momento el arma poderosa de los explotados, para determinar actitudes en los gobiernos e impedir que éstos lleven a cabo ciertas medidas coercitivas que, con el actual aislamiento en que se encuentran los trabajadores, se perpetran con la mayor desvergüenza, ya que el silencio deja en la impunidad los crímenes de los gobiernos en pleno período de reacción clerical y absolutista. Pero, para que la solidaridad internacional sea un hecho, no cesar de conseguir las agrupaciones regionales que comprenden todas sus actividades en una organización continental, constituida de acuerdo con los principios anarquistas, sin olvidar ni resquebrajar los protocolos, al fin de toda tendencia centralista, y únicamente regida por comités de relaciones con igual autoridad, en lo que concierne tanto a los conflictos locales como a los regionales y continentales. Cada sociedad obrera o grupo anarquista, debe tener dentro de su seno un comité de relaciones internacionales, y cada federación de oficio debe ser un complemento de las federaciones regionales, como estas deben ser de los continentes y aquellas de la futura Internacional que, sobre nuevas bases, debe constituirse una vez terminada la hortería comiada que hoy suelta al mundo.

Ya hemos dicho en otro lugar, refiriéndonos al mismo asunto, que es necesario empezar por lo simple para terminar por lo complejo. De acuerdo con estos principios, fundamentamos la futura organización mundial de los trabajadores, proponiendo la constitución de la Federación continental basada en los principios anarquistas y alejada de todo partidismo o propaganda tendenciosa que desvirtualice su finalidad revolucionaria. La organización continental debe representar una fuerza potente, capaz de oponerse al Estado, llegando en ciertos casos a determinar la política internacional de los gobiernos en sus querrelas de límites o jurisdicciones, que casi siempre, debido a las fidelidades del nacionalismo traen rotas las relaciones promoviendo conflictos internacionales que dirimen las armas en patética demostración de la incapacidad de los diplomáticos encargados de mantener una pretendida cordialidad que se estrella contra los encontrados intereses de los diversos Estados.

En la actualidad nos hallamos los trabajadores de América abocados a un serio problema y cuya solución implica, si se quiere, nuestra futura vida. La vida de nuestra organización revolucionaria frente a la política absorbente de los buitres del Norte, del panamericanismo, de la centralización del poder capitalista y estatal que se manifiesta en la creación de los grandes trusts comerciales e industriales y en la decisiva influencia que el gobierno norteamericano ejerce sobre los demás gobiernos del continente.

Nuestras organizaciones de resistencia

al Capital y al Estado, no representan una fuerza positiva; son fuerzas muertas que van al azar y están a merced del primer ambicioso que se encarama en una tribuna popular para hacer de la causa obrera el medio de conquista, la satisfacción de groseras ambiciones. Disgregados, fallos de consistencia entre sí los núcleos revolucionarios, aun dentro de los límites fronterizos de una misma nacionalidad, no cumplen ni medianamente la misión para que fueron creados, reduciéndose la acción de los anarquistas a organizar actos de protesta que reflejan únicamente nuestra incapacidad para imponer al Estado de la justicia de nuestras continuas protestas.

En lo que concierne a los conflictos económicos, constatamos que día a día vamos perdiendo terreno, no pudiendo decir, de un tiempo a esta parte, que en realidad se ha triunfado en una huelga, totalmente. ¿Y qué diremos de la solidaridad no prestada a los trabajadores empujados en una lucha, no ya de un lugar lejano del continente, sino de esta misma región? Las corporaciones gremiales, aburguesadas en su mayoría, han olvidado este deber de la solidaridad interfronteriza, ya que ni siquiera la practican dentro del estrecho límite de las fronteras, y las organizaciones revolucionarias, anarquistas, si en verdad tienen un valor cualitativo no cuentan con la fuerza cuantitativa que debe determinar la paralización de las industrias que se quiera perjudicar para acelerar el triunfo de los huelguistas. Y este fenómeno no se crea que se presenta con carácter eventual, como consecuencia de la guerra que provocó la crisis económica que actualmente sufre el mundo entero. Las causas de este fenómeno son las mismas que determinaron la mundial burocracia, pues la crisis, más que un efecto de la guerra, es una de las más poderosas causalidades que la determinaron. La competencia comercial entre las grandes trusts nacionales, determinaron la actitud entre las relaciones diplomáticas y produjeron la ruptura de una cordialidad mantenida por medio de alianzas impuestas y un equilibrio sustentado en un fiel a base de cañones y acorazados.

En estos últimos tiempos se han producido en todo el continente infinidad de conflictos, que quedaron sin solucionar, porque los gobiernos pusieron en juego toda su fuerza autoritaria para reprimir lo que, para su equilibrio, representaba un serio peligro. Y así vemos como en Norte América los internacionalistas son perseguidos y encarcelados, encadenados a balizas como fieras en algunos Estados, en Brasil, Chile, Uruguay y en este país, las huelgas son violentamente sofocadas, y en todo el continente los gobiernos imponen al pueblo la mordaza de leyes excepcionales para que no critiquen sus actos ni juzgen sus actitudes. ¿Y qué hacemos mientras tanto los trabajadores de América? Nada. Esperamos con estúpida resignación el desarrollo de los acontecimientos, cual si un Intalismo musulmán nos hubiera invadido, anulando toda virilidad en los hombres que en otros momentos superiores ponían de cara a las bruscas reacciones del poder tiránico de los gobiernos.

Urge, pues, que meditemos un poco sobre el actual momento y nos pongamos cuanto antes en actividad si no queremos ser aplastados por esa mole enorme que comprende todas las fuerzas autoritarias del Estado. La organización continental americana debe ser la base de la futura Internacional, ya que, dadas las actuales circunstancias, nadie como nosotros, los trabajadores de América, puede dar de inmediato comienzo a la labor organizadora de la verdadera Internacional anarquista.

Con los elogios que el Diario ha dado de la Penitenciaría Nacional, que es el establecimiento que hablamos, a cualquiera le dan intenciones de hacerse "criminales" o "eladros", y, de seguir así, creemos que muy pronto será tan codiciada una celda en la Penitenciaría como una banca en el Parlamento. Estamos esperando que llegue el día en que sea necesario presentar candida-

¿Deutschland über alles?

Nos preguntan por que no atacamos más fuertemente a Alemania, porque nos señalamos así mejor nuestra imparcialidad. Parece mentira que no comprendan que el interés de la propaganda está en ir en contra de los intervencionistas aliados, pues los germanófilos son tan hipercritas y so dan cuenta que otra cosa no podrían hacer, que se reducen a propagar la neutralidad donde les conviene. Así en Grecia, como en España, como en América. ¿Además, que vamos a decir nosotros que no se haya dicho en contra de Alemania? ¿Vamos a repetir las tiradas de todos los aliados sobre el militarismo alemán, sobre el imperialismo semi-protestante, semi-jesuitico de Alemania, sobre su prepotente burocracia, etc., etc.?

Alemania, por otra parte, con su imperio prusiano, es un enemigo conocido de los deas nuevas; no tenemos que descubrirlo. A quienes tenemos que descubrir es a los enemigos que se esconden tras el rótulo de socialistas y liberales y que en Francia, Italia, Inglaterra, aquí y demás países "democráticos", provocan la reacción y alientan al clericalismo, en un empeño de sostener el régimen que los engorda y someter al pueblo a un eterno sujeción, oponiéndose a la acción emancipadora de los verdaderos revolucionarios, de los anarquistas.

Comentarios

Los socialistas y los números

Los socialistas han reducido el socialismo a una simple cuestión de números. Y su órgano, "La Vanguardia", es una exposición de estadísticas, cual pudiera serlo un cualquier avisador mercantil. Con aquello del azúcar, los flacos diputados que representan a los amigos obreros aborrecidos en el "partido", "comprobaron" por medio de números la especulación del trust azucarero, y también que en Hawái se cosecha más azúcar por hectárea que en Tucumán, cosa que, si, poca importancia tiene para los que pagan el azúcar a 70 centavos el kilo, tiene mucha para los que la venden en el Hogar Obrero, a 0.68. En su afán de resolver todas las cuestiones por medio de ecuaciones numéricas, el diputado Repetto — que es de los socialistas el que menos vergüenza y más conventillos tiene — se fué días pasados al Congreso provisto de una estadística para hablar, decididamente documentado, sobre la cuestión azucarera. Pero el veterinario socialista metió la pata lamentablemente, refiriendo que pasar ante los honorables diputados como un vulgar mentiroso. ¿Pero a que no sabéis como se las valió el cura caballos para salir del atolladero? Pues le echó la culpa a los taquígrafos.

Mejor que en libertad...

El Diario aparece en esta capital. Esto lo saben muy pocos obreros, por que el Diario lo leen los sacristanes y curas parroquiales, además de la familia del director, señor Lainez, muy allegada a esa clase de gente que se pasa la vida entonando salmos y leyendo la velle. Es por eso que cuando llega ese organo de los chapuceros a nuestras manos, tenemos que puntualizar alguna de las muchas boberías que dice en sus doce páginas repletas de anuncios.

Y bien; el Diario del sábado próximo pasado trae una información gráfica del establecimiento carcelario más importante de Sud América, (según el cronista) donde los penados viven con todo el confort y la comodidad, mucho mejor que los que estamos en libertad. Con los elogios que el Diario ha dado de la Penitenciaría Nacional, que es el establecimiento que hablamos, a cualquiera le dan intenciones de hacerse "criminales" o "eladros", y, de seguir así, creemos que muy pronto será tan codiciada una celda en la Penitenciaría como una banca en el Parlamento. Estamos esperando que llegue el día en que sea necesario presentar candida-

Nosotros e "Idea Nacional"

A los anarquistas que escriben en el diario "Idea Nacional", pregunta la redacción de LA PROTESTA si se solidarizan con las columnas vertidas por E. Danon, director de dicho diario, al afirmar que LA PROTESTA está vendida al "Comité de Guerra Alemán".

Y de dicho señor exultamos las pruebas que afortunadamente ha ofrecido.

Para para salir electo eladrón o criminal, Y ello no tendría mucho de particular desde el momento que en esa forma se sale ya diputado.

La moral religiosa

El elemento clerical, que cada día toma más auge entre las llamadas clases conservadoras y liberales, desarrollando una empuñada obra de proselitismo que poco se preocupan de neutralizar y anular los espíritus libres, — por eso mismo de la libertad — hace tiempo se ha dado a la organización de conferencias de propaganda, considerando que no es suficiente el sermón dominical.

Monseñor De Andrea, cuya elocuencia y erudición nos las suponemos muy grandes, viene dando en la Catedral conferencias sobre moral religiosa, en las que trata de establecer que la única moral verdadera, — por que Dios la ha infundido en nosotros — es la moral religiosa. ¿Pero de cuál religión? ¿De la mahometana, la budista, la judía o la cristiana? ¿Por ventura Cristo no realizó el humanitarismo de Budha; la Biblia no contiene preceptos luego adoptados por los cristianos, y los filósofos griegos no fundamentaron una moral superior sobre los convencionalismos indispensables a la vida de relación entre los hombres?

Monseñor de Andrea dice que hay corrupción entre los hombres; nosotros también lo decimos. Monseñor de Andrea quiere la imposición universal de la moral cristiana para regenerar al mundo; nosotros preconizamos la desaparición de toda clase clerical y la emancipación moral y económica de todos para que el bien impere.

LOS FERROVIARIOS

El manifiesto de la comisión de huelga

Dilaciones y contemplaciones

Pese a estos sindicalistas legalitarios y circunspectos, tendremos siempre razón en mantener nuestro criterio anarquista con respecto a los conflictos obreros, los cuales hay que encararlos con decisión y prescindiendo de intervenciones que llegan a desvirtuar el verdadero carácter de las reivindicaciones proletarias y son contrarias a los intereses que se tratan de defender. La F. O. F. y "La Fraternidad", abrogados el derecho de gestionar los intereses de los obreros en huelga del F. C. C. A. han estado empleando desde hace más de quince días una táctica a todas luces incoherente y tal vez contraproducente, dando largas a la declaración de huelga general en eso F. C. C. A. y facilitado de este modo a la empresa el reclutamiento de camiones.

Lo bueno que la Comisión de Huelga, en su manifiesto, declara que ambos organizaciones han demorado 15 días antes de adoptar esta medida de fuerza. No es, pues, ni irreflexiva, ni precipitada. ¿Coni que no es irreflexiva? ¿Y con que la han reflexionado? Tardos en la reflexión son estos mangoneadores, cuando recién ahora comprenden que tienen que ir a la huelga. ¿No sabían desde antes que la huelga tenía que declararse; que era fatal y que cada día que manchara esa un probabilidad

menos de éxito? Es que estos señores quieren sentar plaza de prudentes y por prudentes llevan a todo un gremio a la derrota.

Así como han dilatado la declaración, así son de contempladores y cobardes. Creyendo que el gobierno los ayudará, les prestará algún apoyo, al prometer la huelga general en todas las empresas, dicen: «No hemos de paralizar los ferrocarriles de propiedad nacional, porque entendemos que es el gobierno quien los dirige y administra y que éste está dispuesto a respetar la organización en su natural desenvolvimiento, atendiendo las justas reclamaciones del personal».

Estos sindico-socialistas, puestos entre legalismo y ridículo respeto al Estado, convirtiéndose así en sostenedores del régimen y corrompiendo, desviando el impulso revolucionario del pueblo, de todos los individuos, contra el Estado que es el aliado natural, lógico del capitalismo que dicen atacar.

Tendremos que reconocer que estos señores, con sus dilaciones y contemplaciones, se nos presentan tan sinvergüenzas como ignorantes. Cuando los obreros se den perfecta cuenta de cómo los han mangoneado, los aventarán bien lejos.

ULTIMAS NOTICIAS

Ayer, durante todo el día han continuado las tramitaciones de arreglo, en las que el ministro de O. P. interviene. Parece que terminará la empresa por acceder a lo solicitado por los circunspectos sindico-socialistas, menos en lo que se refiere a la separación del Intendente de Talleres Ing. Crovoia, así como a tratar con la comisión de huelga, diciendo que solo lo hará con los representantes legítimos de los obreros, dando así una buena lección a los tramitadores sindico-socialistas.

Por su parte, la empresa, como tuvimos oportunidad de preverlo, ha organizado los servicios para el caso de la generalización de la huelga, y el gobierno provincial de Santa Fe, una vez que se haya iniciado, pedirá refuerzos del ejército federal.

En la sección San Cristobal

Los obreros de esta sección de los FF. CC. del Estado se han declarado en huelga por no haberse efectuado el pago de sus jornales en la forma convenida. La Fraternidad anuncia que metará la pata.

Un papelón

"Idea Nacional" se topó con el barcón del medio. Vino por lana y salió trasquilado. Ha callado completamente y con tanta deslealtad que ni ha sido capaz de declarar francamente que se había equivocado al dar crédito a murmuraciones infundadas de algunos tontos tan zopencos como su director.

La "regeneración" radical

Ya ni siquiera las apariencias guarda el gobierno radical, en su acción negadora desde que tomó las riendas del Estado. Al igual que los "pescados oligarcuistas", el nuevo gobierno del nuevo régimen pone en práctica procedimientos brutales, prestandose torpemente a servir de instrumento a los que explotan, manteniendo en pie las prerrogativas otorgadas a ciertas empresas extranjeras por los gobiernos oligarcuistas que combatió desde el llano y cuya injusticia le sirvió de plataforma electoral.

Las innumerables administrativas que pretendió combatir el radicalismo, se mantienen en la actualidad, y los abusos y que ciertas jerarquías dieron origen en las reparticiones del Estado, se acentúan cada vez más, sin que las medidas "regeneradoras" ofrecidas al pueblo que por Irigoyen votó, se pongan en práctica, pues más que demostrado está que no es posible subsanar los males del régimen con el simple cambio de gobierno. El radicalismo triunfando cuenta en su haber con una serie de hechos brutales

¡Hundid LA PROTESTA!

rencia Sánchez: «Los Derechos de la Salud».

A fin de no malograr el éxito, rogamos a los centros y agrupaciones se abstengan de realizar actos análogos en la misma fecha.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

La Biblioteca Internacional tiene organizada una función para el 23 de septiembre, en el salón «Giuseppe Garibaldi».

E. D. R. A.

Para el domingo 14 de octubre el Consejo de esta Federación organizará una función a total beneficio de la misma.

NOTAS VARIAS

LIGA DE E. RACIONALISTA

Mañana miércoles, de 9 a 10 p. m., en nuestro local, Belgrano 2552, el Dr. Juan Emiliano Carulla dictará su interesante concurso de medicina.

PEDIDO.

Se ruega a los centros o agrupaciones que posean el librito «El Arredano de San Gil», quieran enviarlo a «La Palabra», de Bel Ville, la cual lo devolverá, una vez que sea representado.

COMITE PRO-PRESOS.

Quedan invitados con urgencia para mañana miércoles, a las 8 p. m., para tratar un asunto importante. Recibido del compañero J. Gómez.

De los compañeros del Centro «Entre Compesinos», de Santa Lucía, recibimos 6 pesos para el compañero Modesto González.

Pro Adler

El Comité de Agitación pro-presos por cuestiones sociales, constituido por las agrupaciones: Fascio Revolucionario Italiano, C. de E. S. de Caballito Sud, A. O. de Almagro, A. Libertario del Norte, C. de E. S. «Amor y Libertad», F. O. L. B., F. O. R. A. B. Biblioteca Internacional, «La Ombra», Luz y Libertad, Biblioteca Luz y Ciencia, iniciará su actuación llevando a la plaza pública la palabra anarquista a través del sonado y heróico gesto de Federico Adler, que es una manifestación generosa de los pocos caracteres adivinos en estos momentos de atonía y achatación de las multitudes.

A este objeto se realizarán los siguientes actos:

Jueves 9, a las 8 p. m., en Defensa y Humberto I. y Caning y Triunvirato.

Sábado 11, a las 8 p. m., en San Ignacio y Boedo y Corrientes y Anchorena.

El domingo 12, a las 3 p. m., mita callejero de plaza Constitución a plaza Once.

La Comisión.

COMITE PRO PRESOS.

Este Comité, en su última reunión, acordó enviar delegados a las funciones y conferencias, para recolectar fondos para su caja social.

También sirva esta nota para las sociedades y agrupaciones, a fin de recordar que este comité carece de fondos para la solidaridad respectiva a los presos por cuestiones sociales.

PERSONAS BUSCADAS.

El compañero M. Alfaya desea saber el paradero de Basilio Couto. Dirigirse a 300 West St. New York City U. S. A.

Generoso Romano desea saber el paradero de su hermano Ernesto Romano Crocci. Dirigirse a calle Oruro 1660, Buenos Aires.

Se desea saber la dirección de la profesora Josefina Renán. Dirigirse a este diario.

Se desea saber la dirección del compañero Mariano Barrión, deportado y con residencia en Montevideo. Dirigirse a Francisco Benítez, Rito Cuatro 730. Bs. As.

Instrucción Popular

CENTRO de E. S. CABALLITO Sud

En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos:

Lunes y jueves, Esperanto, de 7 a 9 p. m.

Martes, Taquigrafía, de 8 a 9 p. m.

Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m.

Viernes, Taquimétrica (Aritmética comparada), a cargo de M. Capuano.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Hoy martes, seguirá dictando en nuestro local, Belgrano 2552, el profesor Adolfo Vázquez Gómez el curso de Historia Universal, disertando sobre: «Intervención de la masonería en el progreso de la humanidad».

El señor Jorge Guasch Leguizamón dedica la novena conferencia del curso de Estética que dicta en el salón de actos públicos de la Escuela Presidente Roca, Libertad 581, a tributar un homenaje al eminente poeta español Francisco Villaspesa. Este acto se realizará el sábado 18 de agosto, de 9 a 11 p. m., con el concurso de la señorita Dolores Vidal, de acuerdo con el siguiente programa:

1.º «Faramela» y «El alto de los Bohemios», de Francisco Villaspesa, dedicados por la señorita Dolores Vidal.

2.º «Villaspesa como poeta lírico», conferencia por el señor Jorge Guasch Leguizamón.

3.º Habansera (Carmen, de Bizet) y le parlate d'amor (Faust, de Gounod), cantadas por la señorita Dolores Vidal.

4.º Lectura y comentario crítico por el señor Jorge Guasch Leguizamón de «El ciego del violín», «Nocturno de Chopin», «El convidado de piedra» y «Amor romántico» (de la fuente de las gacetas, de Francisco Villaspesa).

5.º Primer Naturno, en sí bemol menor (op. 9) y Scherzo (sonata, op. 35) de Chopin, ejecutados en el piano por la señorita Dolores Vidal.

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos:

Lunes, de 5 a 7, Confección de sombrero; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez.

Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para sastrer; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla.

Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau.

Domingos de 9 a 11, Corte y confección para sastrer.

Sábados de 8 a 9, Música; de 9 a 10, Conferencias.

(Sección Avellaneda)

En su local Levalle 783, se dictan los siguientes cursos:

A las 8 de la noche, los lunes, redacción práctica; los miércoles, clases de dibujo, por Sitoula; los sábados, lecturas comentadas y conversaciones familiares; los domingos, a las 3 de la tarde, lectura y discusión de escritos críticos o inéditos.—Entrada libre.

ATENEOS R. DE VILLA CRESPO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas: tratado de psicología.

Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lencería práctica; a las 9 p. m., Geografía física.

Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo.

Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente.

Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Ceballos 3351 (Palermo), se dicta los martes y ju-

ves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m. Se ruega a las agrupaciones que editan periódicos, quieran remitir un ejemplar para su mesa de lectura.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

En su local, Billinghurst 843, se efectúan los siguientes cursos:

Lunes y jueves, Aritmética, por el compañero J. Calvo.

Miércoles, Lecturas comentadas por el compañero De la Calle.

Viernes, curso de antropología por el profesor de la «Universidad Libre», Julio C. Savón.

DE ADMINISTRACION

Avisamos a los suscriptores de Zárate, que el agente de esa localidad, Juan Mesa, queda separado como tal, pudiendo los suscriptores remitir a esta administración el importe de la suscripción, hasta que se nombre agente.

El Administrador

CENTRO «O. DE MAYO»

Pide a los compañeros e instituciones siguientes, tengan a bien devolver las listas que tienen en su poder para publicar balance del folleto «Maquinistas de Calzado, Confiteros y Pasteleros, Ferrocarrileros de Santa Fé, Periódico «Amigo del Pueblo», José Habuena, Domingo Bosco, Romulo Muñoz, J. Emilio Morales, Rafael Gaito, José M. Alvarez, Neris Nieva.

Nota.— Comunicamos a todos los compañeros, que se ha agotado la edición del folleto titulado «La Ciudad Anarquista».

AVISOS

El compañero Jesús Ramos, se ofrece para las funciones que efectúan las sociedades, centros y agrupaciones anarquistas, tomando a su cargo un número de predistigación e ilusionismo. Dirigirse a este diario.

CASA DEL PUEBLO, (Rosario)

A los compañeros de Rosario y de la campaña.

La comisión administrativa de la Casa del Pueblo avisa a los compañeros del Rosario y del interior, que se han extraviado dos talonarios de la rifa que este Centro tenía en circulación, a su beneficio y la cual se sorteaba por la última jugada de agosto de la lotería nacional. Dichos talonarios corresponden a los números 150 al 199 y 500 al 549, total 100 números que quedan anulados y, que por lo tanto no entrarán en sorteo.

Si algún compañero puede dar noticias de ellos, rogamos lo comuniquen a la Casa del Pueblo, Independencia número 454.

LLAMADO DE SOLIDARIDAD.

Prevenimos a los amigos del compañero Antonio González que éste se halla gravemente enfermo y falta de recursos.

Su domicilio es Sáenz Peña 1353.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»:

El 19 de agosto, a las 8.30 p. m.—

2 de septiembre, a las 8.30 p. m.—

7 de octubre, a las 8.30 p. m.—

4 de noviembre, a las 8.30 p. m.—

y 2 de diciembre, a las 8.30 p. m.—

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR:

Montevideo: José Rey, Poste Restante.

Paraguay, (Asunción): E. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742.

Arcuño: Natal Jujá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campana: Domingo Jauzat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado.

General Pico: Juan Ferrini.

Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.

Huínca Renancó: Enrique Gerijuan.

Ingeniero White: Salvador Calderón, Cárrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 18, número 523.

Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3268.

Maldonado: Rogelio Barrios.

Merchita: Ramón Laportilla.

Mendoza: José García Guirado, J. I. Moreno 1649.

Punta Alta: Santiago Villarino.

Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati.

Rosario: Mariano Ferrer Alvear 788.

Santa Fe: E. Albornoz, Calchíne 211.

San Antonio de Areco: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serruti.

Santiago del Estero: Gregorio Quiñoas, calle Río Negro 148.

San Fernando: Pedro Bryggia, Junco número 1044.

Salta: Tomás González.

Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.

Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 55.

Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

CAPITAL:

Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fabbaló.

Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872.

Fascio Revolucionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.

Talleres Gráficos "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires. Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS, PROGRAMAS - PAPEL DE, CARTAS - INVITACIONES, SOBRES - TARJETAS CO-MERCIALES - SELLOS DE, GOMA - TIMBRADOS Y, FABRICA DE LIBROS CO-MERCIALES etc. etc. Pidán Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes. Solidaridad, trabajadores!